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Presidente: Dra. Marina Vicario (IPN) 

Secretario: Dr. Oscar Cárdenas (UDG) 
 
 
Asistentes: 
 
UNAM Rebeca Valenzuela Comité Ampliado 
UNACAR Erika Sánchez Comité Ampliado 
UAA Patricia Muñoz Comité Ampliado 
ITLerma Moisés Abraham Medina Comité Ampliado 
UDG Lizette Robles Coordinador 
UNAM Alfredo Santillán Coordinador 
CUDI Rocío Cos Invitada 
CUDI Martha Avila Invitada 

 
 
 

 
Agenda del día. – 

 
1. Mapa Regional de la membresía CUDI 
 

a) Región Norte 
• Directorio 

b) Región Centro - Occidente 
• Directorio 
•  Proyectos de la UNAM 

c) Identificar fechas para las reuniones con los líderes de las zonas: Norte, Centro - 
Occidente, y Sur-Sureste  

  
 
2. Infografías comunidad  Estudios Socioambientales y RedLATE 
  
 
3. Avances video REMERI 
  
 
4. Asuntos Generales  
 

a) Calendario de reuniones 2022  
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Puntos tratados. – 

 
1. Mapa Regional de la membresía CUDI 
 

a) Región Norte 
• Directorio 

b) Región Centro - Occidente 
• Directorio 
•  Proyectos de la UNAM 

 
Martha Ávila preside la reunión. Comenta que en esta sesión se acordó presentar los directorios de la 
Región Norte y de la Región Centro-Occidente, en las cuáles ya se han tenido reunipnes. 
 
No hay representantes de la Región Norte en la reunión. Menciona que parte de los compromisos con esta 
región era compartir el directorio con las comunidades de REMERI, Supercómputo.y RedLaTE, ya que 
son las comunidades que se encuentran más int4gradas, con un mayor grupo de participantes y se 
buscaba que se pudieran sumar a este Comité las instituciones que fueran parte de sus comunidades. El 
pasado sábado 27 se les hizo llegar el directorio. Comenta que en la página están solamente las 
universidades identificadas por nombres, no se especifican los correos. El archivo debe estar en sus 
bandejas de entrada de sus correos, pero de no ser así, les compartirá el Excel con los correos electrónicos  
terminando la reunión. Oscar Cárdenas lo validará con la base de datos generada con el mapa, y si faltan 
instituciones lo complementarán en la siguiente reunión y lo comparten.  
 
Rebeca Valenzuela comenta respecto a la reunión Centro-Occidente, que conversaron con Carlos 
Casasús sobre cómo se ha planteado la Región Norte, comentando que valdría la pena identificar las 
necesidades en la región, de manera que los esfuerzos se orienten a cuestiones que realmente sean de 
utilidad, principalmente para las universidades con menos recursos, con situaciones más complicadas en 
términos tecnológicos, y a raíz de eso se plantea la necesidad de identificar el directorio, y con base al 
mismo, incluir un par de preguntas para identificar esas necesidades en las universidades. Ella está 
revisando qué elementos se pudieran compartir de su institución para hacerlo de manera interinstitucional, 
para que se pueda aprovechar los recursos que tiene la UNAM que pueda ser de utilidad para otras 
universidades. También están identificando en qué espacios se pudieran sumar instituciones a temas 
importantes que ellos están viendo para empezar a investigar y/o desarrollar sistemas o temas de ese tipo, 
principalmente para educación. 
 
Martha Ávila comenta que Patricia Muñoz, de la universidad de Aguascalientes, ubicada en la zona Centro-
Occidente, fue invitada a participar en el grupo y se integra. Rebeca Valenzuela comenta que es importante 
que participen, para aportar ideas para orientar esfuerzos. Patricia Romero comenta que está lista para 
participar. 
 
Martha Ávila solicita a Moisés Abraham Medina iindique a qué institución pertenece, para hacerle extensiva 
la invitación a formar parte del Comité Ampliado. Moisés Medina informa que es del Instituto Tecnológico 
de Lerma, del Estado de Campeche, zona Sur. Martha Ávila le comenta que el siguiente martes será la 
reunión con la zona Sur-Sureste. 
 
Martha Ávila comenta a Lizette Robles, de la UDG, si se puede sumar al trabajo general de la región. 
Lizette comenta que cuente con el apoyo, mencionando que ella no es coordinadora, solamente apoya al 
equipo de Supercómputo y que ha estado trabajando con Jaime Olmos, quien ha estado llevando las 
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reuniones, y con el Ing. Alejandro Martinez Varela quien si es Coordinador de Redes. Martha confirma que 
el Ing. Varela es el presidente del Comité de Redes, y que el trabajo de la coordinación de  Supercóputo 
está concentrado en Lizette. 
 
Martha Avila informa que ya está el directorio de la región Centro-Occidente en un PDF, y ya lo pueden 
consultar desde la página y se los envió por correo electrónico. Seguirán el mismo proceso, en el que 
Oscar Cárdenas los cotejará con el mapa regional y también se puede compartir con el Comité de 
Aplicaciones con los datos completos para que los tengan identificados. 
 
Alfredo Santillán comenta respecto a compartir recursos en el tema de Supercómputo, que la parte centro 
cuenta con un Laboratorio Nacional de Cómputo de Alto Desempeño (LANCAD), y ahora está la 
convocatoria para solicitar acceso desde cualquier universidad, no solo del centro, sino de todo el país, a 
los tres principales centros de la zona, que son el CINVESTAV, del IPN, UAM Iztapalapa o en en el equipo 
de Supercómputo de la UNAM, este último está físicamente en Ciudad Universitaria. Considera que es 
importante darlo a conocer, darle difusión, sobre todo si hay carencias de recursos computacionales, este 
laboratorio nacional está a disposición, y lo pueden buscar en la página de laboratorios nacionales en 
cómputo de alto desempeño, sobre todo para para grupos de investigación o profesores que tengan 
proyectos vinculados al cómputo de alto desempeño. Lizette comenta que se pondrían de acuerdo con las 
personas que ahí trabajan, para comentarles lo que estan tratando de hacer tanto por parte de CUDI, 
además de los contactos, para hacer una red de difusión de las actividades tanto de las jornadas, los 
conversatorios que han hecho, y si hay algunas otras notas que publican, ella se coordina con ellos para 
que les compartan la convocatoria. Alfredo comenta que ya está disponible y ahí está toda la información. 
Lizette comenta que le gustaría que saliera de ellos, que son quienes lo coordinan, para validar la difusión. 
Alfredo comenta que debiera verse con 3 personas, del CINVESTAV, de la UAM y de la UNAM. Menciona 
que LANCAD tiene sus propias políticas de difusión y de uso, y está de acuerdo  que Lizette hable primero 
con ellos, él solamente da a conocer que está la convocatoria, para que con tiempo soliciten los recursos 
si los necesitan. 
 
Rebeca Valenzuela pregunta a Alfredo si conoce a algunos posibles apoyos que no sean de DGTIC, sino 
de otro instituto, pues él tiene más contacto hacia fuera y poder ver que otra visión tiene, desde la parte 
de la UNAM. Alfredo le recomienda que se meta a a la parte de la UNAM de LANCAD, quien es la 
institución con más laboratorios nacionales en diferentes disciplinas, que sería una excelemte guia para 
empezar. El ha contado 7 laboratorios de cómputo de alto desempeño en toda la república y Lizette le 
puede dar seguimiento a los de supercómputo. Comenta que se puede hacer un pequeño portafolio y ver 
quiénes están dispuestos a compartir. Rebeca comenta que es la idea, establecer contactos, lo que sería 
muy útil. 
 
Martha comenta que agrega la Convocatoria LANCAD, para que CUDI pueda compartirla con su 
comunidad. 
 
Alfredo menciona que el origen de LANCAD es por parte de CUDI, de la Delta Metropolitana, y lo pueden 
encontrar en el histórico de las reuniones de primavera y otoño.  
 
 
b) Identificar fechas para las reuniones con los líderes de las zonas: Norte, Centro - 

Occidente, y Sur-Sureste  
 
Martha Ávila comenta sobre este punto, que considera sería un tema a tratar internamente de las personas 
que están partiicpando en cada zona, para que decidan cuándo podrían reunirse y lo informen. 
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Alfredo Santillán pregunta que en el caso de la UNAM y de varios Centros de Investigación públicos de 
CONACYT, no necesariamente tienen una sola sede, están en diferentes regiones. Por ejemplo la UNAM, 
tiene un centro muy importante en Mérida, y en ese caso, cómo participaría. Martha menciona que debiera 
ser alguien que esté en ese campus, que debe participar en la región que esté. Comenta que inicialmente 
están identificando a los líderes que podrían participar como parte del Comité de Aplicaciones, y el siguente 
paso sería sumar a los Grupos de Trabajo. Le pide a Alfredo que si identifica personas que estén en estas 
regiones que ayude a establecer los contactos para que se sumen a los trabajos. Alfredo comenta que 
Lukas Nellen también debe apoyar. Martha confirma que participa en las reuniones y apoya. Alfredo 
menciona que Lukas señaló que hay proyectos que no están identificados en las regiones, que son a nivel 
nacional, y es el proyecto el que mantiene el liderazgo. Martha menciona que esos proyectos deberían 
manejarse con la comunidad y sumarse, pero primero se deben identificar, y en ese proceso están. 
 
Rebeca Valenzuela conenta que coincide con Alfredo, pues la UNAM es muy extensa y para ella estar al 
tanto de todo es difícil, y considera que estaría muy interesante que los campus que están fuera de CDMX 
se vayan sumando, pues hay muchos espacios en la república que será muy interesante compartir, pero 
se debe empezar por identificarlos y ver qué trabajos se podrían hacer en conjunto.  
 
Respecto a las fechas, pregunta con quién podría coordinarse. Martha menciona que sería con Jame 
Olmos de la UDG y Patricia Muñóz de la UAA, que manifestaron estar interesados. Rebeca solicita si  
podrían ir definiendo alguna propuesta, a reserva de que se vayan sumando y se ajuste. Se acuerda 
reunión de Rebeca y Patricia el martes 7 a las 12:30, y a partir de ahí cada 15 días. 
 
Martha señala que se quedan pendientes las fechas de las reuniones para la Región Norte y espera que 
para la próxima sesión del 14 de diciembre ya se puedan integrar las tres fechas, incluyendo las de la 
Región Sur, y el próximo martes que se tiene reunión con la Región Sur se comenta el tema para que 
vayan definiendo. 
 
Lizette comenta por chat que sería importante identificar si algunas otras comunidades tienen 
convocatorias que se puedan compartir, de momento solamente se tiene la de Supercónmputo, donde ya 
se identificó con Alfredo la convocatoria de LANCAD. Martha Ávila señala que es algo que deberían poner 
en la agenda para que en las próximas reuniones se pudiera preguntar y hacer extensiva la invitación para 
que compartan esta información y divulgarla.  
 
 
2. Infografías comunidad  Estudios Socioambientales y RedLATE 
 
Martha comenta que llevan mas de un mes a la espera de la retroalimentación y por tanto RedLaTE sigue 
igual.  
 
 
3. Avances video REMERI 
 
Respecto a los avances de REMERI, Rosalina comenta que no llegará a la reunión. Martha comenta que 
mañana miércoles se reunen con ellos y verán la retroalimentación respecto al video. 
 
  
4. Asuntos Generales  

a) Calendario de reuniones 2022 
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Martha comenta que deberán decidir si se sigue manteniendo el día y la hora. En esta reunión son muy 
pocos pargicipantes y no están ni la Presidenta ni el Secretario para definir fechas, pero se pueden hacer 
propuestas para comentar en la siguiente sesión. 
 
Lo presentes comentan que les queda bien el día y hora actual. Alfredo menciona que en su caso algunas 
actividades se definen hasta el momento, no están muy bien programados, pero en general le parece bien. 
 
Martha Ávila corrige que la reunión con la Región Sur no será el martes 7, será el lunes 6 de diciembre a 
las 10:00 hrs.  
 
Martha Ávila informa que se da por cerrada la sesión, y que, según el calendario, la siguiente reunión será 
el martes 14 de diciembre a las 12:30 y espera confirmar las participaciones para cerrar acuerdos con la 
mayoría. 
 
 
 
OBSERVACIONES 
 
 
 
 
 
 

Próxima 
Reunión: 

14 de diciembre 

Elaboró: 
Rocío Cos (CUDI) 

 


